
Protokoll zur Vollversammlung der Fachschaft Biowissenschaften vom 09.11.2017 

 Teilnehmer siehe Teilnehmerliste (Anhang) 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Rebecca Hamel eröffnet die Sitzung um 10:11 Uhr. 

• Rebecca Hamel begrüßt alle 95 Anwesenden und stellt die Fachschaft, den 

Fachschaftsrat und seine Aufgaben vor. 

• Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

2. Wahl einer Protokollführerin bzw. eines Protokollführers 

• Manuel Bruch wird einstimmig ohne Enthaltung zur Protokollführerin gewählt. 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wurde einstimmig mit einer Enthaltung genehmigt. 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Fachschaftsvollversammlung 

• Das Protokoll der letzten Fachschaftsvollversammlung wurde einstimmig mit 

18 Enthaltungen genehmigt. 

 

5. Bericht des Fachschaftsrates 

• ESA: Steven Dreischoff und Katrin Havenith berichten: 

▪ Resonanz der Erstiwoche war etwas weniger, als im letzten Jahr 

▪ Die Tutorschulung lief gut ab und viele Tutoren wurden ausgebildet. 

▪ Der Ablauf der Ersti-Woche wurde vorgestellt.  

▪ Die Erstifahrt findet vom 17.-19. November im Haus NaBeDi in 

Woffelsbach statt. 

▪ Erstifahrt war innerhalb von 5 Tagen ausgebucht. 

▪ Die Erstifahrt wird wieder im Haus NaBeDi in Woffelsbach stattfinden. 

▪ Alle Interessenten sind herzlich eingeladen bei der ESA mitzuhelfen 

(z.B. als Tutoren/innen oder kleinere Aufgabe zu übernehmen). 

• Master-Erstiarbeit: 

▪ Der Ablauf der Master-Erstiwoche wird vorgestellt. Die Master-

Erstiwoche war erfolgreich, es gab dieses Semester sehr viele 

Teilnehmer, sowohl interne als auch externe. 

▪ Es gab positives Feedback zur Master-Erstiarbeit. 



▪ Zum Kneipenabend: es sollte mehr Zeit tatsächlich in den Kneipen 

verbracht werden, als nur Aufgaben abzuarbeiten 

▪ Alle Interessenten sind herzlich eingeladen bei der Master-ESA 

mitzuhelfen (z.B. als Tutoren/innen oder kleinere Aufgabe zu 

übernehmen). 

• Beauftragte für Lehre: Katja Schröder berichtet: 

▪ Kathi stellt die Frage, ob jemand dieses Semester AC hört. 

▪ Es soll mehr Übungsaufgaben und E-Tests geben, dies wurde laut 

Plenum umgesetzt 

▪ Um mehr Feedback wurde gebeten 

▪ Es soll Tests zum Verbessern der Note geben, deren Ergebnis wird mit  

• Außerordentliche Veranstaltungen: Christian Wagner berichtet: 

▪ Nächste Party: BioLaus 5.12.2017 

▪ Die Erstiparty war ein voller Erfolg (472 Gäste). 

▪ Der DJ hat sehr früh „Rausschmeißer-Musik“ gespielt. (Anderer DJ?) 

• Service: Rebecca Hamel berichtet: 

▪ Die Fachschaft bietet nach wie vor einen Druckservice an. Man kann  

farbig und schwarz-weiß drucken, sowie kopieren. 

▪ Es wird auch weiter Kaffee und Tee angeboten. 

▪ Es gibt Getränke und Eis. 

▪ Es wird täglich eine Sprechstunde angeboten. Außerdem kann man über 

Mail separate Sprechstunden anfragen. 

• Studierendenflur: Rebecca Hamel berichtet: 

▪ Rebecca erklärt wie der Studierendenflur aufgebaut ist und welche 

Angebote dort zur Verfügung stehen. 

• Hochschulinterne Kommunikation: Rebecca Hamel berichtet: 

▪ Rebecca stellt die Arbeit der Arbeitsgruppe vor. 

• Beauftragter für Lehre: Katja Schröder berichtet: 

▪ Kathi stellt den Posten des Beauftragten für Lehre vor. Sie regt alle 

Studierenden an, sich bei ihr zu melden bei Problemen, Indifferenzen mit 

Professoren oder Nachfragen zur Lehre. 

• Gleichstellungsbeauftragte: Rebecca Hamel erklärt, was sich dahinter verbirgt 

 



6. Entlastung des Fachschaftsrates 

• Wahl eines Wahlleiters: Oliver Giesbrecht wurde als Wahlleiter vorgeschlagen. 

▪ Oliver Giesbrecht wurde einstimmig zum Wahlleiter mit 4 Enthaltungen 

gewählt. 

• Offene Wahl (einstimmig, ohne Enthaltungen) 

• Der Fachschaftsrat wurde einstimmig ohne Enthaltung entlastet.  

 

7. Bericht des Kassenwarts: Paul Niehoff und Jannis Koesling berichten: 

• Paul stellt die Kassenführung des letzten Semesters vor. 

 

 

• Nettoverlust von 812,73 €, aber die Kosten für die Erstsemesterarbeit werden 

noch erstattet (3.330,57 €) 

• Unter Lebensmittel fallen z.B. die Streußelbrötchen am heutigen Tag 

• Die Fachschaft beantragt dieses Semester wieder Studierendenmittel.  

• Paul ruft alle auf sich zu melden falls sie Anregungen für Anschaffungen haben. 

• Idee zu Sofaecke: Stand der Dinge wird erfragt: Das läuft über die Fachgruppe 

(im Foyer), in den Lernräumen sollte Platz fürs Lernen bleiben 

• Idee: Anschaffung von Lehrbüchern: immer wieder nachgefragte Bücher 

bereitstellen? Wenn vor Ort, ginge das, ausleihen wäre schwierig, da das 

zurückkommen der Bücher gewährleistet sein müsste. Ggf. im Lernraum 

Auswahl an Büchern bereitstellen (für Ausstattung der Räume) → Problem: 

Aufwandskonten (02.05.2017 bis 31.10.2017: 5.892,56 €) Ertragskonten (02.05.2017 bis 31.10.2017: 5.079,83 €) 



Diebstahlgefahr → Hinweis auf Sprechstunden und vorhandene Bücher + einige 

Institute haben eigene Bibliotheken, dort könnte man auch fündig werden 

• Es besteht dauerhaft das Recht, jederzeit bei der Kasse nachzufragen, wie der 

Stand ist und wofür Ausgaben getätigt werden 

• Die Aufwandsentschädgung für die Tutoren kann ab nächster Woche (möglichst 

Zeitnah zu angegebenen Terminen) abgeholt werden  

 

8. Bericht über die Kassenprüfung: 

• Oliver Giesbrecht, (zweite Person) haben die Kasse geprüft und berichten: 

▪ Die Kassenprüfer (Oliver berichtet) stellen ihren Bericht vor und 

empfehlen die Entlastung der Kasse (genaue Angaben: siehe 

Kassenprüfbericht). 

▪ Es fehlten vereinzelte Unterschriften bei einzelnen Kassenanweisungen 

 

9. Entlastung des Kassenwarts und der Stellvertreterin 

• Der Kassenwart und der Stellvertreter wurden einstimmig ohne Enthaltungen 

entlastet. 

 

10. Wahl des Fachschaftsrates 

• Es stehen zur Wahl: 

Paul-Joachim Niehoff, Katja Schröder, Hannah Tulke, Steven Dreischhoff, Hazel 

Giovio, Hannah Weger, Christian Wagner, Rebecca Hamel, Jannis Koesling, Fabio 

Sentek, Gabriel Crespo, Juny Lettau, Katrin Havenith, Sabine Groß, Marie Lipa, 

Laura Merx, Tanja Keldenich, Marian Bienstein, Natalie Machulla Johannes Raths, 

Jan Hübbers, Tim Langhorst, Manuel Bruch. 

▪ Alle Kandidaten stellen sich vor. 

▪ Es wurde einstimmig beschlossen, die Wahl nicht geheim und per 

Handzeichen durchzuführen. 

▪ Es wurde einstimmig ohne Enthaltung beschlossen, den Rat als Kollektiv 

zu wählen. 



▪ Der Fachschaftsrat wurde einstimmig mit einer Enthaltung gewählt. 

 

11. Wahl zweier Kassenprüferinnen bzw. Kassenprüfer 

• Als Kassenprüfer wurden vorgeschlagen:  

Haupt: Oliver Giesbrecht (oliver.giesbrecht@rwth-aachen.de), Lisa Ferdin 

(lisa.ferdin@gmail.com);  

Stellv.: Valentin Steier (valentin.steier@rwth-aachen.de), Song Kyong Dröge 

(song-kyong.droege@gmx.de), Anton Stenzel (anton.stenzel@rwth-aachen.de), 

Jonas Scheftner (jonas.scheftner@rwth-aachen.de) 

• Kassenprüfer und Vertreter wurden einstimmig ohne Enthaltung gewählt. 

 

12. Berichte aus den Gremien 

• Prüfungsausschuss  

▪ Rebecca Hamel stellt die Arbeit und den Einfluss der Fachschaft beim 

PA vor.  

▪ Befasst sich mit allen Prüfungsangelegenheiten der Studierenden 

unserer Fachgruppe. Das können Klausuren, Abschlussarbeiten, 

Praktika, Zusatzqualifikationen oder ähnliche Dinge sein. 

Außerdem werden hier Prüfungsordnungen besprochen und 

beschlossen. 

▪ Rebecca empfiehlt allen Studierenden sich bei Fragen zu Anträgen an 

den PA an die studentischen Vertreter zu wenden. 

▪ Jannis berichtet über die Problematik der Länge von Abschlussarbeiten 

▪ Hinweis auf BAföG 

▪ Falls Betroffen, sollte man dies bei der Fachschaft ansprechen, 

um belastbare Zahlen erhalten zu können 

▪ Freiwillige längere Arbeit an einem Thema ist natürlich in 

Ordnung, aber es sollte nicht durch z.B. das Androhen 

schlechterer Noten erzwungen werden 

• Fachkommision: Jannis Koesling berichtet: 

▪ Die Arbeit der Fachkommission wird vorgestellt. 
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▪ In der Fachkommission wird der Entwicklungsplan der 

Fachgruppe Biologie besprochen. Dieser Plan ist Teil des 

Entwicklungsplanes der Fakultät, der im Fakultätsrat 

ausgearbeitet wird. Die Fachkommission vertritt im Groben die 

Interessen des jeweiligen Faches im Fakultätsrat. 

▪ Z.B. Berichte über eingeschriebene Studentenzahlen 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fachgruppe) 

▪ Paul Niehoff stellt das Gremium vor. 

▪ In diesem Gremium wird die Verteilung der 

Qualitätsverbesserungsmittel (welche als Ersatz des entfallenen 

Studienbeitrags dienen) beschlossen, die zur Verbesserung der 

Lehre eingesetzt werden. In diesem Gremium kann kein 

Beschluss ohne die Mehrheit der Studierenden (zusätzlich zur 

gesamten Mehrheit) gefasst werden. 

▪ Das Gremium tagt einmal im Jahr und die nächste Sitzung findet am 30. 

November 2017 statt. 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fakultät) 

▪ Paul Niehoff stellt das Gremium vor. 

▪ S.o. nur auf Fakultätsebene: Alle Fachgruppen der Fakultät 1 sind 

hier zusammen. 

▪ Das Gremium tagt einmal im Jahr. 

• Satzungskommission:  

▪ Rebecca Hamel stellt das Gremium vor. 

▪ Beschäftigt sich mit der Grundordnung der Hochschule sowie 

anderen Rahmenordnungen und bereitet Beschlüsse über diese 

Ordnungen für den Senat vor. 

• Studienbeirat:  

▪ Manuel Bruch stellt das Gremium vor. 

▪ Unterstützt das Dekanat bei der Sicherstellung der Qualität der 

Lehre bzw. des Lehrangebotes und dem Entwurf der 

Prüfungsordnungen. Weiterhin erarbeitet er Empfehlungen zur 

Einführung neuer Studiengänge und wirkt bei der Evaluierung 

der Lehre mit. 

• Haushalts und Strukturkommission: Rebecca Hamel berichtet: 



▪ Rebecca Hamel stellt das Gremium und die Arbeit der Kommission vor. 

▪ Hier werden Gelder für neue Professuren und dergleichen 

beschlossen. 

• Graduiertenförderkommission: Rebecca Hamel berichtet: 

▪ Die Arbeit der Kommission wird vorgestellt. 

• Gleichstellung: Christian Wagner berichtet: 

▪ Die Arbeit der Arbeitsgruppe wird vorgestellt 

▪ Paritätisch besetzte Arbeitsgruppe. Sie nehmen eine vermittelnde 

Stellung ein, wenn sich Studierende der Fachschaft durch HiWis, 

Dozierende oder andere Studierende benachteiligt fühlen. Sie 

sollen dafür sorgen, dass die Gleichstellung Aller auf der 

Grundlage des Geschlechts, der Hautfarbe, des Studienganges, 

der politischen oder religiösen Einstellung und der sexuellen 

Orientierung gewahrt wird. 

▪ Hinweis auf Rückmeldungen, falls es zu Zwischenfällen kommt 

 

13. Vorschläge für studentische Vertreter in den Gremien 

• Prüfungsausschuss  

▪ Hauptsitz: Rebecca Hamel, Jannis Koesling 

▪ Vertreter: Hazel Giovio, Hannah Tulke  

• Kommission für Lehre (Studienbeirat): 

▪ Hauptsitz: Katja Schröder 

▪ Vertreter: Svenja Meier, Manuel Bruch 

• Fachkommission: 

▪ Hauptsitz: Hannah Tulke, Jannis Koesling 

▪ Vertreter: Juny Lettau, Manuel Bruch 

• Haushalts und Strukturkommission: 

▪ Hauptsitz: Tim Langhorst 

▪ Vertreter: FS Chemie 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fachgruppe): 

▪ Hauptsitz: Jannis Koesling, Sabine Groß, Rebecca Hamel, Manuel 

Bruch, Hazel Giovio 



▪ Vertreter: Hannah Tulke, Steven Dreischhoff, Paul Niehoff, Tanja 

Keldenich, Christian Wagner 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fakultät):  

▪ Hauptsitz: Paul-Joachim Niehoff 

▪ Vertreter: Hannah Weger 

• Satzungskommission: 

▪ Rebecca Hamel, den Zweitsitz besetzt die Fachschaft Chemie 

• Graduiertenförderkommission: 

▪ Tim Langhorst teilt sich den Sitz mit einem Vertreter der Fachschaft 

Chemie. 

 

14. Verschiedenes: 

• Rebecca Hamel möchte alle Mitglieder der Fachschaft herzlich einladen am 9.11 

um 19 Uhr zur Konstituierenden Sitzung und auch während des Semesters zu 

den regulären Sitzungen. Alle Mitglieder der Fachschaft werden herzlich 

eingeladen sich in der Fachschaft zu engagieren. 

• Lehrpeisvorschläge: 

Rebecca erzählt von den bereits eingegangenen Vorschlägen. Bis heute Abend 

können weitere Vorschläge eingereicht werden.  

Die Dozenten können nur aus der eigenen Fachgruppe kommen.  

Herr Ottermanns (Quanti) 

• Getränke werden für die Erstifahrt gestellt. 

Rebecca Hamel bedankt sich für die rege Teilnahme und schließt die Sitzung um 11:40 

Uhr. 

 

______________________     ______________________ 

(Geschäftsführung)       (Protokollführer) 


